

Heilig Kreuz Rheingau • Zollstraße 8 • 65366 Geisenheim

Stephanshausen, 14. November 2018

Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates Heilig Kreuz Rheingau

Ort: Stephanshausen, Datum: 14.11.2018, Eröffnung:19.33 Uhr, Ende: 21.57 Uhr

TOP1: Die Beschlussfähigkeit wird von der Vorsitzenden festgestellt.

Die Vorsitzende stellt einen Änderungsantrag zur Tagesordnung: Neuer TOP4 soll der Antrag für die Beauftragung neuer Gottesdienstleiterinnen sein (Die bisherigen TOPs verschieben sich entsprechend.). Einstimmig angenommen.

Zum Protokoll der Sitzung im September erfolgt der Hinweis zu einer nötigen Korrektur bei TOP7: Es betrifft nicht nur das Kloster. Das Protokoll wird bei 2 Enthaltungen einstimmig angenommen.

TOP2: Wahl eines Mitglieds in Verwaltungsrat (nicht öffentlich)

Bei der Nachwahl zum Verwaltungsrat wird wie folgt gewählt: Herr Fischer 10 Stimmen, Herr Keiffer 9 Stimmen, damit ist Herr Fischer gewählt.

TOP3: Impulsfragen zur Visitation durch den Bischof in 2019

Pfarrer Fischer führt in die Methodik und Zielsetzung der Gruppenarbeitsphase ein. Vier Gruppen arbeiten zu vorliegenden Leitfragen. Die Ergebnisse werden im Nachgang zur Sitzung ausgewertet.

TOP4: Antrag für die Beauftragung neuer Gottesdienstleiterinnen

Frau Karl, Frau Wagner und Frau Korn erhalten bei 0 Enthaltungen und 0 Nein-Stimmen die Beauftragung zu Gottesdienstleiterinnen.

TOP5: Prävention zum Schutz vor sexualisierter Gewalt

Pfarrer Fischer erläutert Details zur Studie der Deutschen Bischofskonferenz zum Missbrauch. Am 18.11.2018 findet ein Gebetstag statt. Pfarrer Perabo hat einen Flyer erstellt, er übernimmt auch die Aufgabe des Beauftragten für Fragen und Anliegen im Kontext dieser Thematik. Frau Sperber-Hartmann wird die weibliche Ansprechpartnerin im Pastoralteam sein. Anschließend werden die Kriterien für die haupt- und ehrenamtlich Tätigen erläutert. Ergänzungen des Flyers, wie Telefonnummern und Namen der Ansprechpersonen, sollen eingefügt werden.

TOP 6: Exkursionen 2019 im Bistum Limburg

Die Exkursionen, die das Bistum Limburg anbietet, werden mit den damit verbundenen Kriterien vorgestellt

TOP 7: Sitzungstermine 2019

PGR-Sitzungstermine und -orte 2019: 27.3. in Eibingen, 5.6. in Presberg, 28.8. in Johannisberg

TOP8: Berichte

Jugendausschuss: Neue stellvertretende Sprecherin ist Frau N. Guckeisen. Es folgt ein kurzer Rückblick auf die Aktionen des Jahres 2018. Im nächsten Jahr soll es nochmal ein Gruppenleiter-Wochenende geben. Im Jahr 2019 ist keine Aktion am Tag des ewigen Gebetes möglich.

Pfarrer:

- 1. Herr Dr. C. Kiefer ist der neue KiTa-Koordinator der Pfarrei. Es ergeht noch einmal der Dank an Herrn Flügel.
- 2. Herr Braun wird ab August 2019 mit 100% BU als Gemeindereferent, bereits ab Februar 2019 wird Frau Sperber-Hartmann mit 25% BU in unserer Pfarrei tätig sein.
- 3. Die Vorbereitung der Erstkommunion und Firmung haben begonnen beides ist gut angelaufen.
- 4. Herr Dr. Christoph May ist neuer Bischofsvikar für Kirchenentwicklung und Regens des Priesterseminars.
- 5. In Lorch wurde am 10.11.2018 das Haus Martin eröffnet und ökumenisch gesegnet.
- 6. Tag des ewigen Gebets: Ein Team hat die Vorbereitung übernommen; das Jahresmotto 2019 lautet: An ihren Früchten werdet ihr sie erkennen.
- 7. Die Jahreskalender 2019 werden verteilt, in diesem Zusammenhang ergeht ein herzlicher Dank für die vielen Rückmeldungen hinsichtlich der Termine, etc..
- 8. Über die Nikolauswallfahrt und die Schiffsprozession informiert Herr Bauer.
- 9. Pfarrer Fischer informiert, dass Frau Rueda-Peña nach ihrer Genesung ins Bistum Mainz zurückgekehrt- eine Stelle in St. Martin in Bingen übernommen hat.

VRK: Zum Glockenprojekt in St. Jakobus gibt Herr Eske letzte Informationen, über das Orgelprojekt in Johannisberg informiert Pfarrer Fischer.

Bezirkssynodalrat: Es wurde sich mit der Studie zum Missbrauch beschäftigt sowie eine Stellungnahme zur causa Wucherpfennig verfasst.

Caritasausschuss: Information über zwei Aktionen: Kauf eins mehr sowie Herzenspäckchen in Eibingen und Geisenheim. Die Caritassammlung mit einem Flyer, der in jeden Briefkasten soll, durchzuführen, wird vom Caritasausschuss eher nicht befürwortet. Am Caritassonntag 2019 möchte man auch inhaltlich arbeiten und einen Gottesdienst vorbereiten und gestalten.

Hildegardausschuss: nichts zu berichten. Es soll ein Hildegardnetzwerk gebildet werden (über die Pfarreigrenzen hinweg).

TOP9: Verschiedenes

Ewig Gebet: Es gibt keine neuen Informationen.

Friedenslicht: Es soll am 4. Advent wieder in unsere Pfarrei kommen.

Nightfever findet am 7.12. in St. Jakobus statt, ein Vortreffen ist am 16.11. um 19.00 Uhr in Rüdesheim am Rhein geplant.

Ergänzung: Pfarrer Braun feiert 40-jähriges Priesterjubiläum. Die drei Ortsausschüsse (Johannisberg, Stephanshausen und Presberg) verständigen sich auf ein gemeinsames Präsent.

Für das Protokoll:

gez. Sascha Eske